

Núm. 54.

DIARIO

DE PALMA



febrero de 1812.

del jueves 20 de

San Leon obispo, y Sta. Irene vírgen.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 l.	N. sereno.
12 del dia.	11½ grad.	28 p. 3½ l.	N. nubes.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 l.	N. sereno.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 30 de diciembre.

Escriben de Francia que la policía tuvo que prender en Leon á uno que con motivo de la aparicion del cometa predicaba que era llegado el fin del mundo. = Añaden que el odio é indignacion general contra Bonaparte llega ya á un punto que no es posible expresar con palabras.

El 23 de este mes falleció el almirante de la escuadra Sir Peter Parker, á los 95 años de edad, y á los 64 de haber sido hecho capitán de navío en el de 1747. Ha sido nombrado para sucederle S. A. R. el duque de Clarence, almirante de la bandera roja.

Ha llegado del Támesis á Portsmouth el navío *Grampo*, destinado á conducir los comisarios mediadores de la Gran-Bretaña, que deben pasar á las posesiones españolas de ámbas Américas. En él pasa á Lisboa Mr. Sydenham, que sucederá á Mr. Stuart, ministro británico cerca de aquel gobierno, y uno de los comisarios pacificadores.

Se cree que saldrán muy en breve para reforzar el ejército de lord Wellington otros 10 batallones, con algunos refuerzos de caballería y artillería.

El famoso Sir Sidney Smit ha estado peligrosamente enfermo en el Derbyshire; pero ya se halla restablecido enteramente.

Por noticia que ha traído á Plimouth el buque americano *Simetría*, se sabe que en Charlestown ha habido un terrible uracán que duró 12 horas seguidas, y entre otros infinitos daños derribó mas de 50 casas, en cuyas ruinas perecieron muchas personas. Varias embarcaciones fueron arrojadas á la costa, y otras se fueron á pique, ahogándose bastantes marineros.

Gazeta de la Regencia.

ESPAÑA.

Sevilla 2 de enero.

La noche del 17 del pasado entraron aquí algunos heridos, de resultas de una acción que una partida de 60 españoles tuvo cerca de Badajoz con 200 franceses que escoltaban un convoy. Otros varios heridos entraron en los tres días siguientes, unos procedentes de Utrera y otros de Tocina; y por el mismo tiempo salieron con direccion hácia el campo de S. Roque 6 piezas de artillería que sacaron de la Cartuxa, 10 carros de municiones, 50 artilleros, 1500 infantes y 130 caballos, á reforzar el cuerpo mandado por el general Leval, á quien tambien deben incorporarse otros 2000 hombres de la parte de Málaga.

El 20 pasó Montarco un oficio al consejero de estado Solís, suspendiéndolo de este empleo para que cesase absolutamente en todo lo respectivo á la prefectura: al leer este oficio, le dió un accidente. Tambien han quitado la subprefectura á Cabrera, amigo de Solís, y el empleo de presidente del tribunal criminal, formado por los franceses, á D. Timoteo Escudero, por no haber querido condenar al sargento Lopez de miqueletes, el mismo que fué ajusticiado el 29 de noviembre. Se dice que quitan tambien á Huertos y al administrador de la fábrica para dar su empleo á un frances.

El 22 fueron ahorcados dos muchachos de Espartinas por haberlos cogido con una escopeta. — Un parte de Darricau que se recibió el mismo dia, dió ocasion á que se suspendiese la salida de 58 brigadas que ya estaban formadas para marchar á Badajoz

con víveres y municiones ; pero despues ha salido el convoy con una escolta de 1200 infantes y 130 caballos.

Aquí tenemos unos 3700 hombres de guarnicion, incluidos 400 caballos ; y en cada una de las ciudades de Carmona , Ecija y Córdoba habrá unos 100 hombres entre infantería y caballería.

Hay grandes contestaciones entre Marmont y Soult , y uno y otro han representado respectivamente á su emperador. Ignoramos si habrá influido algo de esto en el mal humor que produxo en Soult un parte que recibió ayer de Drouet, el general de las tropas francesas en Extremadura , y en las expresiones de rabia y despecho que se le escaparon. De resultas se encerró con Gazan hasta las 10 de la noche , y á la media hora despachó en posta dos edecanes , uno á Victor y otro al mismo Drouet. La cosa se hizo mas reparable , porque dexaron de ir á un bayle de máscaras que hubo anoche , y al que se esperaba que concurriesen ambos generales.

Ayamonte 10 de enero.

—Escriben que se pasan con frecuencia á Yelves desertores de la guarnicion de Badajoz. El 24 del pasado lo hicieron 6 granaderos con todas sus armas.

El 31 del mismo entraron en Mora , villa del territorio portugués á la izquierda del Guadiana , 500 enemigos que eran parte de una coluna destinada á saquear el pais , é hicieron en el pueblo grandísimos daños. Al retirarse mató un paisano á un soldado , y el comandante frances dió orden de que matasen á quantos paisanos se presentasen , como lo verificaron con 30 que tuvieron la desgracia de encontrarse con ellos en el camino ; y continuaron á Serpa y Aldeanova , de donde se volvieron á su acantonamiento de Fregenal con todo el ganado que pudieron robar. Llegaron el 6 ; y en el mismo dia , ellos y los demás que habia en Fregenal , evacuaron el pueblo y el castillo , y se retiraron á Monasterio.

Los enemigos que habia en Gibrleon , Trigueros y San Juan del Puerto , se reunieron anteayer en Trigueros , exígieron á los vecinos 500 rs. , y se marcharon todos á Sevilla. — Estos movimientos son originados evidentemente por la entrada del general Hill en Extremadura. (Idem.)

Artículo comunicado.

Sr. Redactor : En el artículo de Córtes puesto en el número

202 de su periódico, da vmd. razon individual de los 33 diputados que no votaron la proposicion que se habia discutido sobre presidente de la Regencia, y no la da igual de los que la votaron, asentando que fueron 93.

No se sabe si estamos comprendidos en este último número; porque tampoco se sabe que habiéndose declarado que no estaba suficientemente discutido el asunto, y estando concedida la palabra á varios, nos retiramos cerca de la una y media de la tarde, creyendo fundadamente que la votacion se haria en la mañana siguiente.

No fué así; y por esto no pudimos manifestar nuestro voto; que era de conservar la facultad para nombrar alguna persona real, si al tiempo de la votacion se creyera conveniente; no nombrándola en el caso contrario; y creemos que debemos avisarlo á vmd. suplicándole se sirva insertarlo en su periódico. Cádiz 3 de enero de 1812. = Juan Joseph Güereña. = Joseph Cayetano de Foncerrada. (Redactor general.

PALMA.

Embarcacion que ayer dió fondo en este puerto.

De Calella en 3 dias, el patron Antonio Martorell, catalan, laud San Antonio, con 5 pasajeros y géneros.

Dieta. Trigo á 49^q 2 ds. la varchilla, en el almacen de Sto. Domingo: otro á 50^q 8 ds. la varchilla, en la Quartera, y empiezan hoy: garbanzos á 10^q 8 ds. el almud, en la carnicería del Mercado; y arroz á 2^q 10 ds. la libra, en la plaza, y los dos empezarán mañana.

Avisos. Mañana se despacha la correspondencia par Vilanova.

Se advierte por el capitan del puerto á los dueños de los cascos de vino y maderas que se hallan en la playa, desde la puerta del muelle hasta las aguas dulces, los quiten en el término de seis dias, y de no se hará á costa de los interesados.

Sirvienta. La señora Francisca Carbonell, que vive frente del quartel de los milicianos, informará de una muchacha que busca casa para servir en todo lo que se ofrezca.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.